

Una vez más la Sección 5.^a de la Dirección General de Agricultura da a la publicidad el ANUARIO ESTADÍSTICO DE LAS PRODUCCIONES AGRÍCOLAS; una vez más que somete a la pública consideración su trabajo de carácter estadístico, cumpliendo así con el más primordial de sus deberes: el de proporcionar al Estado y a todos los factores interesados en la producción y el comercio agrícolas un libro en el que queden registrados, por procedencias y por regiones, los sumandos que integran las cifras representativas de cuanto España obtuvo en su agro durante 1933 y de su valoración.

Al frente de los cuadros estadísticos de cada uno de los grupos de plantas, se consignan los juicios que han merecido las producciones obtenidas, relevándonos de incluir en este prólogo, como hacíamos en años anteriores, el comentario que cada producción registrada nos sugería. Y a pesar de figurar dichos juicios en cada uno de los folletos que sucesivamente y durante el año agrícola fué publicando esta Sección tan pronto como finalizaba la elaboración de los datos estadísticos de cada grupo de producciones, incluimos de nuevo dichos prólogos parciales, a fin de que el lector encuentre el oportuno comentario unido a la estadística a que se refiere.

Por vez primera publicamos un mapa de la distribución de cultivos y como apéndice al ANUARIO ESTADÍSTICO DE LAS PRODUCCIONES AGRÍCOLAS un nuevo libro que contiene estudios económicos de alguna amplitud, que en años sucesivos nos proponemos ampliar y completar, dando con ello realidad a la aspiración de facilitar todo lo más posible el análisis de los factores económicos que de modo directo influyen en la producción de nuestro agro.

Réstanos, por último, consignar la importante baja experimentada por la valoración de las producciones registradas en relación con la alcanzada en el año anterior; dicha baja es de 1.472 millones de pesetas, imputable a todas las producciones analizadas menos las de raíces, tubérculos y bulbos y plantas hortícolas, que acusan, entre ambas, un aumento de 52 millones de pesetas. La producción de cereales es la que principalmente influye, puesto que ella sólo representa un descenso de 1.114,5 millones de pesetas, siguiéndola la de leguminosas con el de 114,5. Mas es de observar que la comparación la hacemos con un año de excelente cosecha, la de 1932, y que por ello se acusa de modo tan marcado la diferencia del importe total de la producción. Efectuando la comparación con el de 1931, la baja es mucho más reducida y sin marcada significación.